

En Madrid, España:

## Este mes comienzan filmaciones de película "Neruda en Valparaíso"

\* La producción española está basada sobre el libro homónimo de Sara Vial, quien estuvo a cargo del guion.

EN las ciudades de Madrid y Barcelona, España, comienzan este mes las filmaciones para la película "Neruda en Valparaíso", obra documental basada sobre el libro homónimo de la poeta Sara Vial, quien estuvo a cargo de la elaboración del guion. En diciembre, el equipo de producción hispano llegará a Chile, para hacer el rodaje del resto del filme.

Sara Vial explicó que es un orgullo para ella que este grupo de españoles se haya interesado en hacer la película inspirado por su obra, la que actualmente se encuentra agotada y está siendo editada por tercera vez, por Ediciones Universitarias. Además, el libro está siendo traducido al árabe, edición que saldrá al mercado antes de finales del presente año.

Según indicó la escritora, la película es netamente documental. Muestra a un periodista español —representado por un actor de esa nacionalidad— que viene a Valparaíso para hacer un reportaje sobre Pablo Neruda. Este profesional entrevista a Sara Vial, para que le cuente su libro. Y es la narración de ella lo que constituye, en definitiva, el documental.

El trabajo de Sara Vial en esta obra comenzó hace unos cuatro años, según explicó, y las filmaciones se prolongarán entre enero del próximo año y los primeros meses del otoño. Esto último "para mostrar el invierno, los días grises, ilustrando los que fueron los últimos momentos de Pablo Neruda, poco antes de su muerte, en la soledad y la tristeza".

La película mostrará las casas de Neruda: La Sebastiana, la de Isla Negra y La Chascona, además de La Casa de las Flores, donde vivió durante su periodo como consul en Madrid, antes de la Guerra Civil. Además, habrá lugares de Valparaíso que él frecuentaba, desde que llegó a esta ciudad por primera vez, como un estudiante pobre, en el tren desde Santiago.

"La película tiene dos protagonistas —manifestó Sara Vial—: Neruda y Valparaíso. Los españoles ensazaron más la parte correspondiente a su estadio en Madrid, pero sin dejar de lado la idea central de mi libro, que era mostrar al poeta en Valparaíso, precisamente".

El documental presentará, de esta forma, al Premio Nobel de Literatura a través de los lugares en que estuvo y de su vínculo con el puerto, destacando además los aportes que hizo a esta ciudad, de la que fue declarado Hijo Ilustre.

La duración de la película será de entre 90 y 120 minutos, a lo largo de los cuales se verán entrevistas a quienes fueron amigos del insigne poeta chileno, como Rafael Alberti, quien había leído el libro de Sara Vial y aceptó complacido conceder una entrevista para que fuera filmada e incluida en la producción cinematográfica. Alberti —autor del poema "Vivir en ti, Valparaíso"— es entrevistado en el café Guijón,

en donde se reúnió en tertulias literarias con Neruda y García Lorca, entre otros poetas.

Otro detalle que destaca Sara Vial es la inclusión en el filme de un tema de Andrés Ryder, un destacado compositor extranjero que hizo un tema para Valparaíso, cuya letra solicitó él

mismo a la escritora, hace ya algunos años. "Como se trataba de un autor de prestigio, a la vez que de un tema dedicado a esta ciudad,

que es protagonista de la película, me pareció importante que fuera incluido, pese a que no se ha vuelto a escuchar por años".



Sara Vial junto a Pablo Neruda, durante una de sus reuniones.

## Este mes comienzan filmaciones de película "Neruda en Valparaíso" [artículo].

**Libros y documentos**

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Este mes comienzan filmaciones de película "Neruda en Valparaíso" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile